



Según distintas fuentes, el secretario general de Universidades prometió un plan para enjugar el déficit de la UGR en Ceuta y Melilla para antes de junio.

La oferta universitaria, congelada a la espera de financiación estatal

● La Junta dice que no es un problema puntual con los másteres que se iban a implantar sino estructural ● El MECD prometió un plan "antes del 30 de mayo"

E. F. CEUTA

Ceuta no verá crecer su oferta universitaria mientras la financiación del Estado, que es el que tiene las competencias, no cubra el déficit de al menos cuatro millones de euros al año que deja en las cuentas de la UGR la prestación de Educación Superior en las ciudades autónomas. Este año, sin ir más lejos, los Presupuestos Generales del Estado elaborados por el Gobierno de Rajoy solo prevén destinar 8,59 millones a "atender la financiación que corresponda a los centros y enseñanzas universitarias en Ceuta y Melilla" mientras que el gasto real de la UGR supera los 15,4.

El secretario general de Universidades del último Ejecutivo del PP, Jorge Sáinz, se comprometió "por escrito", según dos fuentes distintas, a formalizar "antes del pasado 30 de mayo" un plan de financiación destinado a acabar con ese déficit anual. Como nunca se presentó y a lo más que se llegó fue a una enmienda para conseguir 400.000 euros extra, 250.000 para un pabellón en el Campus de Melilla y el resto para las dos ciudades, la cuerda se rompió en la reunión del Consejo Andaluz de Universidades del pasado viernes, que dejó fuera de catálogo los Másteres en Innovación y Atención a la Diversidad y en Administración de Empresas y Dirección de Recursos Humana-

nos en Entornos Internacionales que iban a impartirse desde el próximo curso en Ceuta y Melilla, respectivamente.

Fuentes de la Consejería de Conocimiento, Investigación y Universidades de la Junta de Andalucía explicaron ayer que la decisión adoptada no responde a ningún problema puntual como esas titulaciones, que ya habían sido aprobados por la Dirección de Evaluación y Acreditación (DEVA) de la Agencia Andaluza del Conocimiento y tenían la preinscripción abierta para el curso 2018-2019, sino a un desequilibrio "estructural" que solo puede resolver el Estado, ahora a través del nuevo Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades que dirige Pedro Duque.

UGR

"La UGR lleva mucho tiempo alertando de la existencia de un desequilibrio entre la aportación del Ministerio y el coste real del servicio en los Campus de Ceuta y Melilla y el

MECD prometió por escrito presentar antes del 30 de mayo pasado un plan para compensarlo y reducirlo que no ha llegado", ampliaron desde la Junta, institución desde la que remarcaron su voluntad de "no perjudicar a las comunidades universitarias de ninguna de las dos ciudades autónomas".

Según el Gobierno andaluz, el tiempo para llegar a un acuerdo que salve los dos másteres para que se impartan el próximo curso, como estaba inicialmente previsto, no expirará "hasta que se publiquen los Decretos de tasas universitarias y nuevos títulos", que el año pasado, por ejemplo, se divulgaron a mediados de julio.

"Esperamos que con el nuevo Gobierno central pueda haber mejor sintonía para resolver esta cuestión y sino puede ser el próximo curso, esas titulaciones de Posgrado siempre se podrían comenzar a impartir el siguiente si la Administración competente cumple sus compromisos", resumieron las fuentes consultadas.

García: "Había muchos estudiantes interesados en el Máster"

E. F. CEUTA

El decano de la Facultad de Educación, Economía y Tecnología de la UGR en Ceuta, Antonio García, lamentó ayer la brusca desaparición de su oferta académica para el próximo curso del nuevo Máster en Innovación y Atención a la Diversidad que se lleva meses perfilando y para el que ya estaba abierta la preinscripción. "No sabemos exactamente cuántos alumnos ya se habían apuntado pero sí que muchos habían mostrado interés por ese título", señaló García, que cree que las Administraciones deberían hallar una solución satisfactoria "antes de que termine esta semana".

En declaraciones a este pe-

El Gobierno ceutí "apoya" a los decanos de las dos Facultades afectadas

riódico, el consejero de Educación y Cultural, Javier Celaya, dejó claro que desde el Gobierno de Ceuta "estamos apoyando las peticiones de los Campus de las dos ciudades autónomas para que se corrija la decisión del Consejo Andaluz de Universidades".

Según los decanos afectados, los Ejecutivos de Vivas e Imbroda iban a asumir el coste generado por los nuevos títulos, por lo que "no se puede impedir la puesta en marcha de estos dos másteres y de nuevos títulos de Grado o Posgrado" teniendo en cuenta "la poca oferta universitaria presencial" existente en las dos ciudades y que "no todas las familias locales pueden financiar el desplazamiento de sus hijos a universidades de la península".

Caballas espera que el Gobierno central ejerza su responsabilidad y competencia

E. F. CEUTA

El diputado de Caballas Juan Luis Aróstegui, que en el último Pleno defendió una propuesta que prosperó para instar a la UGR a desdoblarse las aulas masificadas de primero de Enfermería en Ceuta, instó ayer al nuevo Gobierno de Pedro Sánchez a "asumir su responsabilidad con la Educación Superior en las ciudades

autónomas sin descargar el peso de su financiación en Administraciones a las que no les corresponde, como ha venido haciendo el de Rajoy desde 2012".

"El Estado", resumió el localista, "tiene la obligación de garantizar una oferta universitaria en Ceuta y Melilla con unos parámetros equiparables a los del resto de España a través de la UGR, que lo cierto es que durante este tiempo se ha portado muy bien, pero no puede depender de su buena voluntad o de su disponibilidad presupuestaria el posibilitar, como exigen los decanos, que las Facultades locales puedan seguir ofreciendo, con las mismas garantías de calidad, títulos de especial relevancia en las dos ciudades".

Aróstegui alabó el apoyo de la UGR desde los recortes de 2012.



Aróstegui alabó el apoyo de la UGR desde los recortes de 2012.